

EINGEGANGEN

05. März 2018

An *JSD*  
zum Bericht  
Die Präsidentin des Regierungsrates  
*i. A. B. U. M.*



Konrad Borer Dr.  
Kirchgemeinde Arlesheim  
Domplatz 10  
4144 Arlesheim

180224  
No.  
BASEL, den 05. März 2018

Staatskanzlei Kanton Basel Stadt  
z.Hd. Regierungsrat Herr Baschi Dürr  
Marktplatz 9  
4001 Basel

Arlesheim, den 2.3.2018

Sehr geehrter Herr Regierungsrat Dürr

Anbei sende ich Ihnen eine Petition zur Aufhebung des Einreiseverbotes für Karmelitermönche, die von über 250 (267) Personen aus den Gemeinden Arlesheim, Münchenstein, Aesch, Pfeffingen, Ettingen, Dornach, Gempen, Zwingen, Laufen, Hochwald, Nenzlingen, Muttenz, Pratteln, Allschwil, Reinach, Therwil, Birsfelden, Frenkendorf und Basel im Anschluss an drei Gottesdienste gesammelt worden sind.

Ich bitte Sie im Namen der Unterzeichnerinnen und Unterzeichnern den Entscheid Ihrer Behörde zu überdenken.

Die religionsübergreifende Seelsorge, die von den Karmelitermönchen in Basel geleistet wird, entspricht einem Bedürfnis der Bevölkerung auch in Ihrem Nachbarkanton.

Bitte beachten Sie, dass die Unterschriften nur nach drei Gottesdiensten gesammelt worden sind. Mit einer zusätzlichen Sammlung ausserhalb der Gottesdienste wären mit Sicherheit noch mehr Unterschriften zustande gekommen, da der Entscheid in breiten Teilen der Bevölkerung auf grosses Unverständnis trifft.

Mit der rasanten Entwicklung in der Wirtschaft wächst auch der Druck auf die arbeitende Bevölkerung, wo immer mehr Arbeit auf immer weniger Arbeitnehmer verteilt wird.

Mit dieser Belastung können nicht alle gleich gut umgehen und leiden an Körper und Seele.

In diesem Zusammenhang ist es gut, dass es Angebote der Stille, der Besinnung und des Gespräches gibt, um wieder Kraft zu finden. Wirtschaft und Staat (Sozialamt) profitieren davon, indem es weniger Burnouts, Arbeitsausfälle und Arbeitsverlust gibt.

In diesem Sinne leistet die Seelsorge unschätzbare Dienste für die Gesundheit des Menschen.

Ich danke Ihnen für Ihre wohlwollende Prüfung und Ihre Unterstützung für die Seelsorge im Sinne einer Erteilung der Einreiserlaubnis für die Karmelitermönche.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Konrad Borer

Vizepräsident der römisch-katholischen Kirchgemeinde Arlesheim



lic.iur. Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Marktplatz 9, Postfach  
CH-4001 Basel

Tel.: +41 61 267 85 60  
Fax: +41 61 267 85 72  
E-Mail: [barbara.schuepbach@bs.ch](mailto:barbara.schuepbach@bs.ch)  
[www.bs.ch](http://www.bs.ch)

Herr  
Dr. Konrad Borer  
Kirchgemeinde Arlesheim  
Domplatz 10  
4144 Arlesheim

Basel, 5. März 2018

**P180224**

**Petition: Aufhebung des Einreiseverbotes für Karmeliter Mönche in Basel**

Sehr geehrter Herr Dr. Borer

Wir bestätigen Ihnen den Empfang Ihres Schreibens, mit Unterschriftenbögen, in oben erwähnter Angelegenheit, adressiert an Regierungsrat Baschi Dürr. Wir haben dieses dem Justiz- und Sicherheitsdepartement Basel-Stadt zur Weiterbearbeitung zugestellt.

Wir bitten Sie um vorläufige Kenntnisnahme und verbleiben

mit freundlichen Grüssen

Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin

z.K. an:  
- Justiz- und Sicherheitsdepartement